

EDITORIAL

Computación y Sistemas (CyS) refuerza su compromiso con la comunidad iberoamericana de computación incrementando la calidad editorial de esta revista, mediante la incorporación de nuevos editores asociados y árbitros, y la revisión del desempeño de los actuales miembros de todo el comité. Pretendemos con esto responder con mejores revisiones, más rápidamente; también, dar cabida a científicos reconocidos, expertos en sus respectivos campos, de más países, sin distinción de nacionalidad e institución, pero tratando de balancear áreas del conocimiento y cobertura geográfica. Es decir, CyS es una revista científica que constantemente busca mejorar para que los científicos iberoamericanos vean en ella el medio en el cual pueden «divulgar primero» sus resultados de investigación relevantes.

Va a haber cambios en el proceso de arbitraje. Hoy, cada trabajo recibido es dirigido a tres árbitros por el editor asociado responsable del tema o del artículo mismo; este año pretendemos que el número de árbitros por trabajo sea elevado a cinco, por ello estamos reclutando expertos de todo el mundo que nos ayuden con esta difícil y sensible tarea. Proponga usted candidatos.

Los dos primeros artículos de este número: "Continuación de los Equilibrios de un Sistema Dinámico Económico con Bifurcaciones de Codimensión 1 y 2" y "Diagnóstico de Sistemas Dinámicos Basada en Aprendizaje Supervisado Off-Line", provienen del congreso *III Jornada de Trabajo sobre Metodologías Cuantitativas Aplicadas a Sistemas Socioeconómicos* y la *I Jornada de Trabajo sobre Diagnóstico*, realizado en España. Estos trabajos tuvieron doble revisión, la del congreso y la propia de CyS. Los tres restantes fueron aceptados por el proceso de arbitraje normal de la revista.

Invitamos a los científicos iberoamericanos a enviar a CyS sus resultados de investigación; a proponerse como árbitros e incluso como editores asociados. Ésta es una revista abierta pero estricta en su calidad editorial que continuará creciendo con su participación e interés.

Aprovechamos para agradecer a nuestros asociados el apoyo continuo y sostenido a la revista: el Centro de Investigación en Computación del Instituto Politécnico Nacional (México) —el editor responsable—, la Dirección General de Servicios de Cómputo Académico de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) —el coeditor—, la Association for Computing Machinery (EE.UU.), y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Méjico).

Por los Editores:

Adolfo Guzmán Arenas
Carlos Vizcaíno Sahagún

EDITORIAL

Computación y Sistemas (CyS) strengthens its commitment to the Iberoamerican community by increasing the editorial quality of our journal, through new associate editors and referees, and through the review of the work of all the members of the current committees. With this, we want to react with better and faster reviews; also, to accommodate well known scientists, experts in their respective fields and countries, regardless of origin or academic position, but trying to balance knowledge areas as well as geographic coverage. In other words, CyS is a scientific journal that constantly seeks to improve itself, so that Iberoamerican scientists perceive it as the means through which they can "disseminate first" their relevant research results.

There will be changes in the reviewing process. Today, each manuscript is sent to three reviewers by the associate editor responsible of the area or of the article; soon, they will be five. For this reason, we are recruiting experts from all over the world to help us in this difficult and sensitive task. Please propose candidates.

The first two articles of this number: "Continuation of Equilibriums and Cycles of an Economic Dynamic System and Their 1 and 2 Codimension Bifurcations" and "Diagnosis of Dynamic Systems Using Supervised Learning Off-Line", arise from the Conference III Workshop on Qualitative Methodology Applied to Socioeconomic Systems and the I Workshop on Diagnosis, which took place in Spain. These works had double reviewing: from the Conference and from CyS.

We invite our readers and the Iberoamerican researchers in general to send us their research results; to postulate themselves or others as referees and as associate editors. This is an open journal, strict in its editorial quality and content, that will keep growing with your support, involvement and interest.

We use this opportunity to thank our associates their continuous and sustained support for CyS: the Centro de Investigación en Computación of the Instituto Politécnico Nacional (Mexico) –the publisher–, the Dirección General de Servicios de Cómputo Académico of the Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) –co-editor–, the Association for Computing Machinery (EE.UU.), and the Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Mexico).

By the Editors:

*Adolfo Guzmán-Arenas
Carlos Vizcaíno-Sahagún*